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 よって、議案第28号は、産業・建設委員長報

告のとおり決定いたしました。 

 

 

 予算特別委員会審査報告 

 

 

○渋谷佐輔議長 次に、予算特別委員会の審査の

報告を求めます。 

 蒲生光男予算特別委員長。 

  （蒲生光男予算特別委員長登壇） 

○蒲生光男予算特別委員長 平成29年第１回市議

会定例会において、予算特別委員会に付託にな

りました議案第１号 平成29年度長井市一般会

計予算を初め、特別会計予算９件、水道事業会

計予算１件の平成29年度予算案11件について、

審査いたしました経過と結果についてご報告申

し上げます。 

 予算特別委員会は、会議日程に従い、３月15

日及び17日の２日間にわたり審査が行われたと

ころであります。 

 審査に当たっては、各会計予算の概要につい

て担当課長から説明を受けた後、７名の委員の

総括質疑が行われ、終了後に細部審査を行った

ところでありますが、その経過につきましては、

議長を除く全員で構成する委員会でありますの

で、後刻会議録によりご承知くださいますよう

お願い申し上げ、審査の結果のみご報告申し上

げます。 

 まず、議案第１号 平成29年度長井市一般会

計予算及び議案第２号 平成29年度長井市国民

健康保険特別会計予算の２件につきましては、

いずれも賛成多数で原案のとおり可決すべきも

のと決定いたしました。 

 次に、議案第３号 平成29年度長井市公共下

水道事業特別会計予算、議案第４号 平成29年

度長井市山形鉄道運営助成事業特別会計予算、

議案第５号 平成29年度長井市農業集落排水事

業特別会計予算、議案第６号 平成29年度長井

市訪問看護事業特別会計予算、議案第７号 平

成29年度長井市介護保険特別会計予算、議案第

８号 平成29年度長井市浄化槽事業特別会計予

算及び議案第９号 平成29年度長井市後期高齢

者医療特別会計予算の７件につきましては、い

ずれも全員一致で原案のとおり可決すべきもの

と決定いたしました。 

 次に、議案第10号 平成29年度長井市宅地開

発事業特別会計予算につきましては、賛成多数

で原案のとおり可決すべきものと決定いたしま

した。 

 次に、議案第11号 平成29年度長井市水道事

業会計予算につきましては、全員一致で原案の

とおり可決すべきものと決定いたしました。 

 以上が審査の結果でありますが、当局におか

れましては、審査の過程で委員各位から出され

ました質疑、意見等について十分に意を用いら

れ、事務の執行に当たられるよう申し上げ、予

特別委員会の審査報告を終わります。 

○渋谷佐輔議長 委員長の報告が終わりました。 

 ただいまの報告に対し、ご質疑ございません

か。 

  （「なし」と呼ぶ者あり） 

○渋谷佐輔議長 質疑もないので、質疑を終結い

たします。 

 まず、日程第17、議案第１号 平成29年度長

井市一般会計予算の１件について討論の通告が

ありますので、順次発言を許可します。 

 初めに、議席番号８番、今泉春江議員。 

  （８番今泉春江議員登壇） 

○８番 今泉春江議員 日本共産党の今泉春江で

ございます。 

 議案第１号 平成29年度長井市一般会計予算

に反対の意見を申し上げます。 

 平成29年度の一般会計予算は、昨年度より３

億6,000万円、2.6％減の137億2,500万円と、４

年ぶりに前年度を下回った予算ですが、過去３
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番目の大型の予算となりました。 

 歳入予算で市税は、企業の業績予測に基づく

市民税、法人分の減収、たばこ税の減収などが

あるが、家屋の新築等に伴う固定資産税の増収

があり、前年度より471万8,000円、0.1％の減

収となっています。減収はわずかですが、注視

していかなくてはなりません。 

 また、ふるさと応援寄附金が７億1,844万

7,000円と大きく見込まれており、さらに伸び

を期待するところです。 

 さて、市長は、施政方針で、長井市人口ビジ

ョンと、その実現のため、長井市まち・ひと・

しごと創生総合戦略を策定し、その目標の達成

と重点施策の推進に力を注ぐとしています。柱

である教育、子育てでは、ベビーボックス事業

681万円などの新規予算を計上、また、市税の

固定資産税の増収に大きくかかわっている新

築・増改築、リフォーム補助事業なども、引き

続き継続するとしており、これは業者に仕事を

ふやし、長井市に大きな経済効果をもたらして

おり、市民も大いに助かっています。 

 また、防災ラジオの無償配布事業１億2,723

万円、24時間対応の訪問看護事業、特定健診検

査事業など、これらを含む多くの事業予算には

賛成し、大きく評価をいたします。 

 しかし、どうしても納得いかないものもあり

ます。その１つは、市民ひとり一スポーツのた

め、施設の整備をと言いながら、数年前からひ

どい雨漏りで使用が困難な勤労センター体育館

の改修の予算化がされておりません。使用者か

らは、市の施設でこんな状態を放っておくとこ

ろはないと何回もお叱りをいただいています。

指定管理者も、使用者から毎回苦情が出て困っ

ております。早急に改修すべき予算を計上すべ

きです。 

 また、医療費無料化では、近隣５町で18歳ま

での医療費が無料となりました。子育てに力を

入れるとしている長井市でも、18歳までの医療

費無料化の実施を検討すべきです。 

 さらに、４月開業の道の駅、観光交流センタ

ー開設支援事業3,487万円や地場産業振興セン

ター支援事業で7,988万8,000円など、１億円以

上の補助金がつぎ込まれます。収益を目的とし

ない施設であることが、後々市民に大きな負担

になるのではないのか。長井市の中心市街地活

性化や観光にどのくらい貢献できるかなど、開

設前から心配する市民の声があります。開設後

の運営には、協力を惜しむものではありません

が、このような多額の補助金を少しでも解消し、

しっかり自立できる運営で、市民の心配をなく

す施設であってほしいと強く要望をいたします。 

 また、昨年２月に大型スーパーの撤退後の対

策も依然として進みません。多くの市民や近隣

商店が困っています。早く方向性を示すべきで

す。 

 長井市では、人口減少、商店や中小企業の業

績不振、消費税増税による物価の高騰、若い方

の非正規雇用の増加、年金、医療などの社会保

障の改悪など、市民を取り巻く環境は厳しいも

のがあります。このことを十分に踏まえ、市民

の暮らし、福祉、命、最優先の市政を強く願い

ます。 

 このことを考えまして、このたびの新年度予

算にはもろ手を挙げて賛成とは言えず、市民の

ために、さらに改善を求めたいと思います。 

 以上、反対の意見を申し上げ、平成29年度長

井市一般会計予算に反対いたします。 

○渋谷佐輔議長 次に、議席番号４番、内谷邦彦

議員。 

  （４番内谷邦彦議員登壇） 

○４番 内谷邦彦議員 創生会の内谷邦彦です。 

 私は、議案第１号 平成29年度長井市一般会

計予算について、賛成の立場から討論いたしま

す。 

 本議案は、予算の総額を137億2,500万円、前

年度３億6,000万円、2.6％減とし、予算内容で
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は、歳出について、普通建設事業費で前年比

42.4％減の12億3,497万円、扶助費で、前年比

ほぼ同額の24億2,480万円を計上、ほか人件費、

物件費、補助費など、また、今後のふるさと応

援寄附金の伸びを反映し、積立金の増などが計

上されております。 

 予算の詳しい内訳としては、公共施設整備事

業として、公共施設等整備計画の前期５年の２

年目に当たり、公共施設等整備事業検討委員会、

新庁舎整備基本計画検討委員会、公共複合施設

整備基本計画検討委員会などを設置し、市民ア

ンケートの実施や市民ワークショップ等の開催、

パブリックコメントの実施などの費用として、

2,873万6,000円を計上。 

 また、2020年、東京オリンピック・パラリン

ピック競技大会に向け、オリンピック・パラリ

ンピックホストタウン誘致準備事業として登録

されたタンザニア連合共和国大使の長井招聘や、

日本人オリンピアン等の後援、長井マラソンへ

のタンザニア選手の招聘などにより、次世代を

担う子供たちが、自分たちも東京オリパラにか

かわっているという意識を熟成し、海外との積

極的な交流を図ることにより、オリパラ開催後

をも見据えた本市の活性化につながる事業とし

て、783万6,000円を計上。 

 教育費では、小学校の英語教育をさらに強化

する目的で、外国語指導助手派遣事業として、

７月より８名体制とし、教育課程特例校となっ

た伊佐沢小学校に加え、ほかの５校の小学校に

ついても特例校として英語教育を強化するとし、

3,293万8,000円を計上しております。本事業に

より、可能性ではありますが、今後、オリパラ

で訪れる選手や関係者と児童たちが直接話をし、

市内を案内することもできるのではないか。ま

た、訪れる選手、関係者と話すことを目標にす

れば、より充実した教育ができるのではないか

と思います。 

 さらに、母子保健事業では、子育て世代包括

支援センター事業とし、長井市保健センター１

階健診ホール内に、パーティションなどで仕切

り、個室での、保健師や母子保健コーディネー

ターにより、悩みを抱え、支援を必要としてい

る子育て世代に対し、専門的に現地から、それ

ぞれの状況に応じた包括的な支援や妊娠期から

子育て期までの切れ目のない支援体制を構築す

るため361万1,000円を計上。 

 ほかに、新規就農、移住定住促進事業として

研修生受け入れ農家の組織づくりを行い、首都

圏で開催される新・農業フェアに参加、また、

農業研修生を誘導するため、優遇制度や新制度

を創設することで1,048万8,000円を計上。 

 防災面として、消防費で防災ラジオ整備事業

として、災害時などの緊急時、緊急放送を受信

した際、自動的にラジオが起動し、放送が流れ、

市民に情報を提供する体制を構築、市内全戸を

対象に整備する事業として、１億2,723万9,000

円を計上。 

 以上のように、長井市が抱える喫緊の課題で

ある公共施設等の整備事業や次世代を担う子供

たちを育てる2020年東京オリンピック・パラリ

ンピックホストタウン誘致事業や外国語指導助

手派遣事業、また人口減少対策として期待され

る新規就農・移住定住促進事業、防災対策など、

これからも、長井市が長井市として生き残るた

めの重要事業が計画されております。 

 よって、議案第１号 平成29年度長井市一般

会計予算案については、原案のとおり可決すべ

きと考えます。議員諸兄のご賛同をよろしくお

願いいたします。 

○渋谷佐輔議長 通告による討論が終わりました。 

 これから採決いたします。 

 議案第１号について、予算特別委員長の報告

は、原案可決であります。 

 予算特別委員長報告のとおり決するに賛成の

議員の起立を求めます。 

  （起立多数） 
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○渋谷佐輔議長 起立多数であります。 

 よって、議案第１号は、予算特別委員長報告

のとおり決定いたしました。 

 次に、日程第18、議案第２号 平成29年度長

井市国民健康保険特別会計予算の１件について、

討論の通告がありますので、発言を許可します。 

 議席番号８番、今泉春江議員。 

  （８番今泉春江議員登壇） 

○８番 今泉春江議員 日本共産党の今泉春江で

ございます。 

 議案第２号 平成29年度長井市国民健康保険

特別会計予算に反対をいたします。 

 国民健康保険は加入者の７割以上が自営業者、

年金者、失業者、非正規雇用者などで、ほかの

健康保険などに比べ、所得の低い方が加入して

います。企業などの負担もありません。国民健

康保険料を引くと、生活保護以下の収入しか残

らない被保険者もいること。負担能力を超える

保険料を払えず、保険証を失い、必要な医療も

受けられないことなど、多くの人が保険料の支

払い困難に直面している問題が「しんぶん赤

旗」で報道されています。厚労省では、昨年６

月時点で、正規保険証の取り上げが国保で約

118万5,000世帯、後期医療では２万3,000人と

公表しており、余りの多さに驚いています。 

 長井市でも、高過ぎる国保税が払えず、滞納

する世帯は少なくありません。国保税の滞納が

続く世帯には、正規保険証が取り上げられ、医

療機関窓口で全額10割を支払わなければならな

い資格証明書や有効期限が４カ月や６カ月の短

期証明書が発行されます。保険料が払えない方

が、窓口で全額払えるはずもなく、資格証明書

を交付された世帯の人が経済的理由で病院にか

かれず、治療おくれになって命を落とす悲劇も

起きかねません。 

 昨年の2016年、山形県社会保障推進協議会の

自治体キャラバンでの市の回答は、11月１日現

在、長井市では資格証明書が76件、短期証明書

が112件発行されていると報告され、数の多さ

に大変驚いています。市では、法律に基づいて、

審査会で適正に発行が行われていると話されて

いますが、命にかかわる大きな問題です。資格

証明書の機械的な原則発行をやめ、被保険者に

寄り添い、発行は抑制するように転換すべきで

す。誰でもが安心して医者にかかれるように努

力すべきことを強く要望いたします。 

 また、差し押さえも多く、昨年11月１日現在、

国保の預貯金の差し押さえは336件、生命保険

が９件と報告されています。滞納者への差し押

さえは、納税者の支払い困難な理由を丁寧にお

聞きし、解決できるよう相談収納に徹底すべき

です。資格証明書の発行抑制にもつながると思

います。 

 このことも改善されるよう、強く要望いたし、

以上、反対の意見を申し上げ、平成29年度長井

市国民健康保険特別会計予算に反対といたしま

す。 

○渋谷佐輔議長 通告による討論が終わりました。 

 これから採決いたします。 

 議案第２号について、予算特別委員長の報告

は、原案可決であります。 

 予算特別委員長報告のとおり決するに賛成の

議員の起立を求めます。 

  （起立多数） 

○渋谷佐輔議長 起立多数であります。 

 よって、議案第２号は、予算特別委員長報告

のとおり決定いたしました。 

 次に、日程第19、議案第３号 平成29年度長

井市公共下水道事業特別会計予算から日程第26、

議案第10号 平成29年度長井市宅地開発事業特

別会計予算までの８件について、討論の通告が

ありませんので、討論を終結し、順次採決いた

します。 

 まず、日程第19、議案第３号 平成29年度長

井市公共下水道事業特別会計予算の１件につい

て、予算特別委員長の報告は、原案可決であり
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ます。 

 予算特別委員長報告のとおり決するに賛成の

議員の起立を求めます。 

  （起立全員） 

○渋谷佐輔議長 起立全員であります。 

 よって、議案第３号は、予算特別委員長報告

のとおり決定いたしました。 

 次に、日程第20、議案第４号 平成29年度長

井市山形鉄道運営助成事業特別会計予算の１件

について、予算特別委員長の報告は、原案可決

であります。 

 予算特別委員長報告のとおり決するに賛成の

議員の起立を求めます。 

  （起立全員） 

○渋谷佐輔議長 起立全員であります。 

 よって、議案第４号は、予算特別委員長報告

のとおり決定いたしました。 

 次に、日程第21、議案第５号 平成29年度長

井市農業集落排水事業特別会計予算の１件につ

いて、予算特別委員長の報告は、原案可決であ

ります。 

 予算特別委員長報告のとおり決するに賛成の

議員の起立を求めます。 

  （起立全員） 

○渋谷佐輔議長 起立全員であります。 

 よって、議案第５号は、予算特別委員長報告

のとおり決定いたしました。 

 次に、日程第22、議案第６号 平成29年度長

井市訪問看護事業特別会計予算の１件について、

予算特別委員長の報告は、原案可決であります。 

 予算特別委員長報告のとおり決するに賛成の

議員の起立を求めます。 

  （起立全員） 

○渋谷佐輔議長 起立全員であります。 

 よって、議案第６号は、予算特別委員長報告

のとおり決定いたしました。 

 次に、日程第23、議案第７号 平成29年度長

井市介護保険特別会計予算の１件について、予

算特別委員長の報告は、原案可決であります。 

 予算特別委員長報告のとおり決するに賛成の

議員の起立を求めます。 

  （起立全員） 

○渋谷佐輔議長 起立全員であります。 

 よって、議案第７号は、予算特別委員長報告

のとおり決定いたしました。 

 次に、日程第24、議案第８号 平成29年度長

井市浄化槽事業特別会計予算の１件について、

予算特別委員長の報告は、原案可決であります。 

 予算特別委員長報告のとおり決するに賛成の

議員の起立を求めます。 

  （起立全員） 

○渋谷佐輔議長 起立全員であります。 

 よって、議案第８号は、予算特別委員長報告

のとおり決定いたしました。 

 次に、日程第25、議案第９号 平成29年度長

井市後期高齢者医療特別会計予算の１件につい

て、予算特別委員長の報告は、原案可決であり

ます。 

 予算特別委員長報告のとおり決するに賛成の

議員の起立を求めます。 

  （起立全員） 

○渋谷佐輔議長 起立全員であります。 

 よって、議案第９号は、予算特別委員長報告

のとおり決定いたしました。 

 次に、日程第26、議案第10号 平成29年度長

井市宅地開発事業特別会計予算の１件について、

予算特別委員長の報告は、原案可決であります。 

 予算特別委員長報告のとおり決するに賛成の

議員の起立を求めます。 

  （起立多数） 

○渋谷佐輔議長 起立多数であります。 

 よって、議案第10号は、予算特別委員長報告

のとおり決定いたしました。 

 次に、日程第27、議案第11号 平成29年度長

井市水道事業会計予算の１件について、討論の

通告はありませんので、討論を終結し、採決い



 

―２２７― 

たします。 

 議案第11号について、予算特別委員長の報告

は、原案可決であります。 

 予算特別委員長報告のとおり決するに賛成の

議員の起立を求めます。 

  （起立全員） 

○渋谷佐輔議長 起立全員であります。 

 よって、議案第11号は、予算特別委員長報告

のとおり決定いたしました。 

 

 

 委員会付託の省略について 

 

 

○渋谷佐輔議長  お諮りいたします。これから

上程いたします議案は、委員会付託を省略し、

全員でご審議願いたいと思いますが、これにご

異議ございませんか。 

  （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○渋谷佐輔議長 ご異議なしと認めます。 

 よって、そのように決定いたしました。 

 

 

 日程第２８ 議案第３８号 長井小 

 学校第一校舎耐震改修等（建築）工 

 事請負契約の締結について 

 日程第２９ 議案第３９号 平成２ 

 ９年度長井市一般会計補正予算第１ 

 号 

 

 

○渋谷佐輔議長 それでは、日程第28、議案第38

号 長井小学校第一校舎耐震改修等（建築）工

事請負契約の締結について及び日程第29、議案

第39号 平成29年度長井市一般会計補正予算第

１号の２件を一括議題といたします。 

 提案者の説明を求めます。 

 内谷重治市長。 

  （内谷重治市長登壇） 

○内谷重治市長 議案第38号 長井小学校第一校

舎耐震改修等（建築）工事請負契約の締結につ

いてご説明申し上げます。 

 本案は、去る３月23日に執行いたしました入

札の結果に基づき、契約金額４億9,572万円を

もって、那須建設株式会社、代表取締役社長、

那須 正と工事請負契約を締結するため、長井

市議会の議決に付すべき契約及び財産の取得又

は処分に関する条例第２条の規定によりご提案

申し上げるものでございます。 

 続きまして、議案第39号 平成29年度長井市

一般会計補正予算第１号についてご説明申し上

げます。 

 第１条の歳入歳出予算の補正につきましては、

予算の総額に2,003万2,000円を追加し、予算の

総額を、歳入歳出それぞれ137億4,503万2,000

円とするものでございます。 

 このたびの補正は、歳出において、国語力増

進事業1,528万7,000円、食育関連事業474万

5,000円を追加し、歳入において、地域の教育

資源を活用した教育格差解消プラン委託金

1,528万7,000円、前年度繰越金474万5,000円を

追加するものでございます。 

 以上、よろしくご審議賜りますようお願い申

し上げます。 

○渋谷佐輔議長 提案者の説明が終わりました。 

 これから、順次、質疑、討論、採決を行いま

す。 

 まず、日程第28、議案第38号 長井小学校第

一校舎耐震改修等（建築）工事請負契約の締結

についての１件について質疑を行います。 

 ご質疑ございませんか。 

 12番、五十嵐智洋議員。 

○１２番 五十嵐智洋議員 市長に伺います。工

期が３日後から始まるわけですよね、改修工事。

それで、施政方針には、カフェやギャラリー、

小・中学生のキャリア教育の場、子供の遊び場、


